
第１回‐１ 

令和５年度第１回中野区特別職報酬等審議会 

 

１．日 時 令和５年１１月６日（月） 午後７時００分～８時４５分 

 

２．場 所 中野区役所４階 庁議室 

 

３．出席者(9 名) 

 (1) 委員（五十音順：敬称略） 

   稲尾 公貴  小宮 領   鈴木 真理  谷  進二  福原 紀彦 

  星野 新一  増田 宏明  宮田 百枝  吉川 信將 

 (2) 事務局 

   濵口総務部長、浅川総務課長、事務局職員 

 

４．議 題 

 (1) 会長の互選、会長職務代理の指名 

 (2) 諮問 

 (3) 審議会の運営について 

 (4) 審議資料の説明について 

 (5) 議員報酬・特別職給料及び各職の期末手当の適否について（審議） 

 (6) 今後のスケジュールについて 

 

 

(1) 会長の互選、会長職務代理の指名 

  会長の互選、会長職務代理の指名を行った。 

 

(2) 諮問 

濵口総務部長から中野区特別職報酬等審議会に「中野区議会議員の議員報酬及び期末

手当の額並びに区長、副区長、教育長及び常勤の監査委員の給料及び期末手当の額につ

いて」について諮問を行った。 

 

(3) 審議会の運営について 

審議会の運営について、総務課長から説明を行った。 

 

(4) 審議資料の説明について 

本日の配付資料について、総務課長から説明を行った。 

 

(5) 議員報酬・特別職給料及び各職の期末手当の適否について（審議） 

 

会 長   

まず、ただいまの資料につきまして、何かご確認いただくところとか、もう少しこういうところを

話してほしいということがありましたら、何なりとお申し出いただきたいと思います。 

私から、中野区は高齢化が進んでいるのですか。人口分布はどうなっているのか、最近、何か

傾向はありませんか。 

 

総務課長  

基本的には、中野区も例に漏れず少子高齢化という状況でございます。その中で、比較的若
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い世代が多いとは言われておりますけれども、若いといっても独身で学生時代に住み、世帯を持

つと外に行ってしまうという状況です。 

 

会長 

高齢化の率はやっぱり高いのですか。 

 

総務部長 

高齢化ももちろん進んでいるのですけれど、特に７５歳以上の人口の割合が増えています。 

 

会長 

そうすると、中野区の行政とかいろいろなことを考えるアジェンダやそういうものについても、

教育のほかにやはりそういうのが多くなっている状況ですよね。 

その他何かご質問ありますか。 

 

委員  

先ほどの資料だと、比較的中野区は、財政状況とかも含めて２３区の中で平均的なところにあ

る印象があるのですけれども、議員報酬ですと、他区に比べて比較的低いほうにある印象があ

るのですが、今までの経緯とか何かあるのですか。 

 

会長  

監査等委員が、中野区の場合は、これは重視すべき職責だということでほかの区よりちょっと

高めにしました。 

一方、議員につきましては月額で低いと言われていたので、本当に年収ベースではどうなのか

というのを見てみると、低めですけど全くの最下位ではないですよと。 

 

委員  

よく分かりました。 

 

委員  

あと議員１人当たりの人口ですね。区によって随分違うと。 

 

会長   

そのときに、議員の数を少なくすれば１人当たりが多くなるのでないのと。全体で総数というか

総額というのを決めることができないのだろうかみたいな。それは財政、中野区の人口とか財政

規模のうちの何％が議員報酬として設定されているのかという。まだ年収規模や人口に比して議

員報酬の総額までは出していませんよね。 

 

総務課長  

そうですね。 

 

会長   

そういう議論があってもいいのではないかという意見はあります。だから、今おっしゃってい

る、上げるのであれば議員定数を少なくすればいいのではないのかという意見が出ていました。     

しかし、やはり一定の中野区の規模を運営するためには、議会活動のために少なくともこれくら

いの議員さんは、多様な考えの方が議会へ入っていただくということからすると、そういう意味で

議員数が決められているので、絞りづらいところではあると思います 
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その他何かご質問ありますか。 

（なしの声） 

 では、随時また質問がありましたら事務局へお願いいたします。 

次に、審議に入るに当たって、審議の参考とするために、どういう方々を次回以降お呼びでき

たらお呼びしたほうがいいかご意見ございますか。 

 

委員  

議長と副議長が替わられていますから、どちらかはいらっしゃっていただけるとありがたいか

なと思います。 

 

会長   

では議長、副議長には今回お出ましいただくということで。他はいかがいたしましょう。監査委

員も替わったので呼びますか。 

 

委員 

そうですね。 

 

会長 

教育長は去年書面だけでしたけれども、教育長も要請しましょう。そうすると、区長、副区長も

お越しいただければ。 

そして、何かこの機会に少し審議の頭出しとして、議員報酬特別職の給与、それからそれぞれ

の手当について、諮問に対して答申に向けて議論を進めてまいりますが、何かご意見とか問題提

起とかありましたらどうぞ。 

 

委員 

１つよろしいでしょうか。今この再開発を随分されていて、来年南口も完成ですよね。 

駅前の建物を作っているところに企業がどのくらい入る予定なのか。それと囲町があと３、４年

でできますよね。あそこも企業がかなり入ると聞いています。 

何を言いたいかというと、前提として、どういう形で今後その辺を見込んでいるのかというの

が議論のベースになっていけば、中野区全体の経済振興という面で考えると、非常に知りたい情

報の１つではあります。 

 

会長   

区長と副区長のほうの職責を語ってもらうときに開発に伴う、税収やそういうものを見込んで

いるのだろうかと。それによって中野区の運営に、どういうお考えなのかをお聞きしましょうか。 

 

総務課長  

区長、副区長で来てもらう話の中で、どの程度区長、副区長の働きという全体的なテーマの中

で、ご要望は申し上げようと思いますけれども、盛り込めないのであれば、それはそれで別の資

料として中野駅周辺のまちづくりの資料をご用意したいと思います。 

 

委員  

先ほど他の委員からも話が出ました、今後の再開発後の企業の招致に伴う今後の区の方向

性という話がありましたけど、住宅棟とかもできるので、人口の予測もあると思うのですが。さっ

き人口の話では、若年層、まだ結婚されてない、ご家庭を持っていない人が増えているけれども、

家庭を持ってしまうと外に出ていってしまうという話がありましたが、そういう予測も含めて、今
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後どういうふうに見ているのかというのも併せていただきたいなと思います。 

 

会長   

福祉サービスや清掃などまちのことを考えるとそのあたりも聞いてみたいですね。今日出た意

見全てではないですけれども、次回来ていただくときにそれを織り込んで、最初に説明いただく

といいですね。 

それでは、要望出てきたようなことを含めて次回はご意見・ご説明を得て、皆さんから直接お

尋ねいただくということにしたいと思います。 

では、事務局から次回のご案内をお願いします。 

 

(6) 今後のスケジュールについて 

今後のスケジュールについて、総務課長から説明を行った。 

 

会長    

  本日は大変熱心に初回からご参加いただきまして、ありがとうございました。 

どうぞ皆さん、お体にもお気をつけて、よろしくご協力ください。どうもありがとうございました。 

 


